
Состоялся Пленум ЦК КПСС

ЭТО КАСАЕТСЯ НАС,
ТОВАРИЩИ СТРОИТЕЛИ!

«Большой социально-экономический вопрос — 
жилищное строительство. Признано необходи
мым сохранить его нынешние масштабы на все 
последующие годы одиннадцатой пятилетки, од
новременно улучшая качество строительства 
жилья.

Жилищное строительство должно теснее увя
зываться с решением производственных задач. 
Темпы освоения новых районов Сибири и Даль
него Востока, развитие Нечерноземья, повыше^ 
ние сменности работы действующих предприятий 
во многом определяются наличием благоустроен
ного жилья. Недавно Политбюро ЦК КПСС стро
го предупредило министров, допустивших серьез
ное отставание строительства жилья от сооруже
ния промышленных объектов.

Жилищное строительство должно быть в цент
ре внимания Советов народных депутатов, нахо
диться под строгим контролем обкомов и гор
комов партии. Думаю, Пленум согласится с тем, 
что эту работу надо рассматривать как прямое 
поручение Центрального Комитета партии».

(Из речи товарища Л. И. Брежнева на Плену
ме Центрального Комитета КПСС 21 октября 
1980 года).
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С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ ТЕБЯ, КОМСОМОЛ!

С большим интере
сом, единодушным одо
брением выслушали со
общение о Пленуме ЦК 
КПСС, речь на нем Ге
нерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Бреж
нева. коллективы мон
тажных бригад А. И. 
Садртдинова и Е. С. 
Палева.

Делясь впечатления
ми от услышанного, 
монтажники высказали 
немало чистосердечных 
признательных слов1 в 
поддержку курса род
ной партии на дальней
шее укрепление народ
ного хозяйства страны, 
рост благосостояния 
советских людей.

Бюджет страны на 
новый, 1981 год, год 
очередного, XXVI съез
да КПСС, предвари
тельные итоги работы 
в десятой пятилетке, 
наметки на следующее, 
одиннадцатое пятиле
тие, принципиально, 
по-деловому, я бы ска
зал, по-ленински проа
нализированные Л. И. 
Брежневым, взволнова
ли каждого труженика 
нашего участка. Но осо
бенно запомнилось,
конечно, нам в выступ
лении Генерального
секретаря ЦК КПСС, 
та его часть, где Лео
нид Ильич говорит о 
перспективах жилищно
го строительства в на
шей стране.

Указание о том, что
бы обкомы КПСС счи

С ВООДУШЕВЛЕНИЕМ
И ГОРДОСТЬЮ

С большой гордо
стью за нашу Родину, 
за ее родную Коммуни
стическую партию и 
правительство знакоми
лись мы, комсомольцы 
отделочного генподряд
ного управления № 13, 
с информационным со
общением о работе 
Пленума ЦК КПСС. 
Примечательно то, что 
Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев, говоря о развитии 
экономики в одиннадца
той пятилетке, о подго
товке Основных направ
лений экономического 

и социального разви
тия СССР на 1981 — 
1985 годы, важных за

тали непосредственным 
поручением ЦК КПСС 
контроль за строитель
ством жилья, дальней
шее развитие жилищно
го строительства на се
ле, в новых промыш
ленных районах Сиби
ри и Дальнего Восто
ка, — все это конкрет
ные примеры постоян
ной заботы партии и 
правительства об улуч
шении жизни трудя
щихся. укреплении ма
териальной базы ком
мунизма в нашей стра
не.

Воодушевленные ис
торическими решения
ми октябрьского Пле
нума ЦК КПСС, мы, 
строители, постараемся 
сделать все, чтобы вы
полнить свои повы
шенные социалистичес1 
кие обязательства в 
честь XXVI съезда 
КПСС, успешно завер
шить плановые задания 
этого года. Надеемся, 
что и труженики заво
да ЖБИ имени Ленин
ского комсомола суме
ют преодолеть отдель
ные трудности в деле 
обеспечения пусковых 
объектов изделиями 
КПД и тем самым вне
сут свой вклад в общее 
дело коллектива ДСК— 
строительство совре

менного добротного 
жилья в нашем индуст
риальном городе.

В. МАЗИТОВ, 
мастер СУ-28.

дачах по развитию на
родного хозяйства стра
ны, отмечал:

«Разговор об этих 
вопросах я бы начал не 
с металла, не с транс
порта и даже не с топ
лива и энергии при 
всем их огромном зна
чении, а с вопросов, от 
решения которых наи
более непосредственно 
зависят условия жизни 
советских людей. Ду
мается, что это и есть 
самый партийный под
ход, когда во главу уг
ла кладется забота о 
благе народа».

Г. МУХАМЕТОВА, 
секретарь комитета

ВЛКСМ СУ-13.

29 октября вся наша 
страна торжественно от
метит день рождения Ле
нинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи, 
его 62-ю годовщину.

Коммунистическая пар
тия и советский народ 
всегда видели в комсомо
ле ударную силу, вдохно
венных исполнителей 
грандиозных планов, вер
ных сынов и дочерей Ро
дины, ее прекрасное бу
дущее. И комсомол оп
равдывает надежды наро
да. Недаром на его зна
мени шесть высоких на
град Родины.

Свой праздник моло
дежь всегда встречает по
дарками — своими успе
хами в трудовой и обще
ственной жизни. Для на
шей комсомольской орга
низации это тоже стало 
традицией. В канун Дня 
рождения комсомола бу
дут подведены итоги со
циалистического соревно
вания среди 22 комсо
мольско-молодежных кол
лективов. Но уже сегодня 
можно с.. удовлетворени
ем отметить, что абсо
лютное большинство 
бригад в мастерстве и 
трудолюбии не уступают 
ветеранам.
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Комплексная монтажная 
бригада В. М. Сыщенко мо
лода как по своему воз
расту, так и по духу — 
творческому, ищущему под
ходу к делу. Немало ново
го, прогрессивного внедрено 
этим передовым коллекти
вом. О каждом монтажнике 
здесь можно сказать нема
ло добрых слов. Так, правая 
рука бригадира, его замес
титель Рустам Ислаев — 
ударник коммунистическо
го труда, известен в СУ-28 
своим опытом, хорошими 
организаторскими способно
стями.

НА СНИМКАХ: монтаж
ник Р. Ислаев; идет монтаж 
высотного дома в районе 
Парковый. :

Фото В. Калимасова.

В ноябре комитет ком
сомола ДСК наметил про
ведение общественной ат
тестации комсомольско- 
молодежных коллекти
вов. Мы предполагаем, 
что у нас появятся новые 
звенья в СУ-28 и СУ-29, 
новые бригады в других 
управлениях и на заводе 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола.

Сейчас комсомольские 
организации комбината 
готовятся к праздничному 
приему лучших молодых 
рабочих в члены ВЛКСМ. 
Пополнятся ряды ком
сомолии в СУ-1, СУ-7, 
СУ-13, СУ-15 и на заводе 
ЖБИ.

В День рождения ком
сомола состоится еще од
но важное событие ■ не 
только для нас, но и для 
всего города. В районе 
Каменных Палаток будет 
торжественно заложен 
первый камень в фунда
мент первого здания 
Свердловского молодеж
ного жйлого комплекса.

Молодые домостроите
ли с самого начала близ
ко к сердцу приняли 
идею создания в нашем 
городе МЖК. Они актив
но участвовали в форми
ровании строительных от

в тарь Кировского рай- _ .

рядов, вошли в состав 
КМСО-2 и КМСО-3.

Комсомольская орга
низация комбината реши
ла также взять под свой 
контроль порядок в мик
рорайоне Комсомольский. 
Не случайно первое де
журство вновь созданно
го комсомольского опера
тивного отряда прошло 
недавно именно здесь.

29 октября во Дворце 
культуры им. Горького

Торжественная закладка
29 октября, состоится 

торжественная закладка 
фундаментов первых 
блок-секций молодежного 
жилого комплекса. Ми
тинг, посвященный этому 
знаменательному собы
тию, начнется в 11 часов 
утра на площадке в рай
оне Каменных Палаток. 
В нем примут участие 
представители ЦК 
ВЛКСМ, обкомов, горко
мов и Кировских район
ных комитетов КПСС и 
ВЛКСМ, администрация

= ГЛАВНОЕ СОБРАНИЕ
КОММУНИСТОВ КОМБИНАТА

В минувшую среду 
состоялось отчетно-вы
борное собрание в пар-

организациитийной

В 
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Свердловского домо
строительного комби
ната. С докладом о ра
боте партийного коми
тета за два года вы
ступил секретарь парт
кома Владимир Серге
евич КУЗНЕЦОВ.

В работе собрания 
приняли участие заме
ститель заведующего 
строительным отделом 
ОК КПСС В. М. ВА- 
СИЛЕВСКИИ, секре
тарь городского коми
тета партии И. А. 
СТАДНИКОВ и секре- 

состоится вечер комсо
мольско-молодежных кол
лективов, где они обменя
ются опытом работы, про
ведут конкурс художест
венной самодеятельности, 
просто отдохнут. С днём 
рождения нашей органи
зации, дорогие комсо
мольцы!

В. ЛУЧИНА, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ ДСК.

и делегации всех пяти 
предприятий - дольщи
ков, стройотряды МЖК.

Монтажные управле
ния и вспомогательные 
цехи завода ЖБИ долж
ны прислать на митинг по 
5 кандидатов в члены 
МЖК, отделочные управ
ления и основные цехи 
завода ЖБИ — по 8—10 
человек. Сбор делегаций 
ДСК на месте митинга к 
10 часам.

Штаб МЖК ДСК.

=I

онного комитета пар
тии В. Ф. МУРЗИ- 
НОВ, заместитель на
чальника главка Е. С. 
ВОРОШИЛИН.

В прениях по докла
ду выступили 11 чело
век.

Собрание избрало 
новый состав партко
ма, делегатов на рай
онную партийную кон
ференцию, четыре ко
миссии по контролю за 
деятельностью админи
страции.

Секретарем партко
ма вновь избран В. С. 
КУЗНЕЦОВ.

Отчет о собрании бу
дет опубликован в сле
дующем номере.

£



Партийная жизнь: отчеты и выборы
Прошло отчетно-выбор

ное собрание в партийной 
организации завода ЖБИ 
им. Ленинского' комсомо
ла. Доклад о работе за 
отчетный период сделал 
секретарь партбюро А. К. 
ГОДОВ.

Докладчик поставил пе
ред коммунистами задачу 
проанализировать работу 
не только за последний 
год, но и за пятилетку в 
целом. Были приведены 
цифры итогов деятельно
сти коллектива за 4 года 
и 8 месяцев. Выпуск то
варной продукции по срав
нению с соответствующим 
периодом девятой пяти
летки увеличился на 24,3 
процента, производство 
сборного . железобетона 
возросло на 24,7 процен
та, а изделий КПД — на 
14 с лишним процентов. 
Повысилась на 25 процен
тов и производительность 
труда.

Однако все эти показа
тели ниже уровня, запла
нированного на конец де
сятой пятилетки.

Завод ЖБИ им. Ленин
ского комсомола — един
ственное предприятие, вы
пускающее детади для 
крупнопанельных домов, 
строящихся в Свердлов
ске. Сегодня жилищное 
строительство является 
одной из основных соци
альных проблем города, и 
долг заводчан — обеспе
чить его изделиями КПД 
в полном объеме. К сожа
лению, результаты рабо
ты завода свидетельствует 
об очень медленном пара 
щивании темпов роста 
производства изделий 
крупнопанельного домо
строения.

Например, предусмат
ривалось обеспечить про
изводство изделий КПД 
'за пятилетку в . объеме

ПЯТИЛЕТКА ПОДВОДИТ итоги
2020 тысяч квадратных 
метров жилья, то есть по
высить уровень производ
ства на 10.3 процента. 
Фактически же завод не
додает жителям Свердлов
ска 21 тысячу квадратных 
метров жилья, что состав
ляет 98,9 процента к за
планированному и выхо
дит на уровень производ
ства 415 тысяч квадрат
ных метров жилья в год.

Наращивание темпов 
производства изделий 
КПД должно быть связа
но с их комплектностью, 
о чем, к сожалению, час
то забывают как произ
водственная служба заво
да (коммунисты тов. Ав
дошин и тов. Дружинин), 
так и руководители вы
пускающих цехов. Дли
тельное время завод кри
тикуют за некомплектное 
производство. Кроме объ
ективных причин, под
черкнул докладчик, на за
воде есть недостатки в 
планировании, в оператив
ном контроле за соблюде
нием графиков производ
ства и производственно
исполнительской дисцип
лины. Некомплект
ность не только «лихора
дит» строительные управ
ления. в результате ока
зываются забиты склады 
готовой продукции, сдер
живается производство, 
возникают трудности с вы
полнением планов по реа
лизации. Учитывая рост 
объемов домостроения, во
прос комплектного изго
товления изделий КПД 
должен быть решен, как 
бы трудно это ни было.

На собрании были под
ведены итоги работы кол
лектива завода за 8 меся
цев текущего года. Все 
плановые технико-эконо
мические показатели вы
полнены. Хороших ре
зультатов добились все 
цехи, кроме коллективов 
цехов № 5 и № 6. Пятый 
цех не справился с пла
ном по товарной продук
ции и по выпуску товар
ного бетона. Здесь увели
чились простои оборудо
вания, есть прогулы и 
правонарушения. Следо
вательно, сказано в док
ладе, отношение руково
дящих работников к делу 
стало иначе. Партийная 
организация цеха, кото
рой руководит О. У. Гом- 
Зиков, слабо спрашивает 
с администрации цеха за 
подобные явления, недо
статочно серьезно ведет 
политике - воспитатель
ную работу в коллективе.

Внедрение отдельных 
элементов КС УКП позво
лило повысить уровень ка
чества выпускаемой про
дукции. За 8 месяцев до
стигнуто снижение брака 
по сравнению с соответст
вующим периодом прош
лого года на 38.5 процен- 
ца. на 75 процентов сни
жено число рекламаций.

Аттестованной продук
ции в этом году выпущено 
на 7063 тысячи рублей, в 
том числе с государствен
ным Знаком качества — 
на 403 тысячи рублей.

Одним из важнейших 
звеньев в системе мер по 
повышению эффективно
сти и качества работы яв

ляется выполнение плана 
социального развития кол
лектива. Он включает в 
себя улучшение жилищно
бытовых условий и усло
вий труда, повышение об
разования и квалификации 
работников. Заводчане по
лучили за пятилетку поч
ти на 6 тысяч квадратных 
метров жилья больше, чем 
планировалось, однако 
вместо двух детских до
школьных учреждений 
введено в эксплуатацию 
одно. Улучшены условия 
труда 500 рабочих, что в 
полтора раза больше за
планированного.

Однако с переводом ра
бочих на механизирован
ный труд дела обстоят 
значительно хуже: вместо 
115 человек переведено 
только 50. Поэтому глав
ному инженеру завода 
В. С. Пуделю необходимо 
обратить особое внимание 
на этот участок работы.

Главной задачей кол
лектива завода в десятой 
пятилетке было проведе
ние реконструкции и до
ведение мощности пред
приятия до 460 тысяч 
квадратных метров полез
ной площади изделий КПД 
с одновременным перехо
дом на новую, 141 серию. 
Выполнить эту задачу не 
удалось. По заданию Глав- 
средуралстроя окончание 
второй очереди реконст
рукции намечалось на 
1980 год. Но строители 
трестов Свердловскхим- 
строй, Уралмашстрой и 
Свердлове кпромстрой со
рвали выполнение зада
ний. Сейчас заканчивается 

разработка проектно-смет
ной документации на объ
екты третьей очереди ре
конструкции.

Особое внимание пар
тийная организация заво
да уделяла идеологиче
ской работе, направленной 
на повышение трудовой и 
политической активности 
коллектива. Во всех фор
мах политического и эко
номического образования 
обучалось 1905 человек, 
что составляет 83 процен
та работающих. Партий
ное бюро позаботилось о 
кадрах пропагандистов, 
почти во всех школах за
нятия проходили на высо
ком идейно-теоретическом 
уровне. Для координации 
работы пропагандистов 
при бюро был создан ме
тодический совет, который 
оказывал постоянную по
мощь пропагандистам и 
слушателям. Организован
но начался и новый учеб
ный год в сети партийной, 
комсомольской учебы и 
экономического образова
ния.

Докладчик рассказал 
также об организационно
партийной работе, проде
ланной за отчетный пери
од. Исключительно важное 
значение в решении пар
тийных, хозяйственных и 
социальных задач имели 
партийные собрания и за
седания партбюро.

Для подготовки собра
ний и бюро создавались 
комиссии, в работе кото
рых приняли участие глав
ные Специалисты, началь
ники отделов, цехов, ком
мунисты и беспартийный 

актив. После тщательного 
изучения вопроса они вно
сили конкретные предло
жения по устранению вы
явленных недостатков. По
этому в отчетном периоде 
было больше конкретно
сти в принимаемых реше
ниях, строже осущест
влялся контроль за их вы
полнением.

Докладчик проанализи
ровал также работу пар
тийного бюро по руковод
ству профсоюзной и ком
сомольской организация
ми.

Выступившие на собра
нии коммунисты сосредо
точили свое внимание на 
узких местах производст
ва, предложили конкрет
ные мероприятия по их 
устранению, высказали 
свои пожелания новому 
составу партийного бюро 
завода.

В постановлении собра
ния коммунисты записали 
в качестве главной задачи 
партийной организации 
мобилизацию трудящихся 
на успешное выполнение 
государственного плана 
последнего года десятой 
пятилетки и всего пяти
летнего задания в целом, 
а также социалистических 
обязательств, взятых в 
честь XXVI съезда КПСС.

В работе собрания при
няли участие второй сек
ретарь Кировского райко
ма КПСС В. Ф. Мурзи
ков, секретарь парткома 
ДСК В. С. Кузнецов, за
меститель начальника 
ДСК Е. В. Генералов.

Секретарем партбюро 
завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола избран 
Е. А. БАРСУКОВ.

Л. МИТЧИНА.

о.
Правофланговые

пятилетки
Бригада штукатуров СУ-1, 

возглавляемая М. X. Кара
мовой, неоднократно пока
зывала самую высокую вы
работку в управлении и до
бивалась первенства в со
циалистическом соревно
вании. Большой вклад в 
успех коллектива вложили 
штукатуры 4 разряда М. А. 
Усольцева и 3. Г. Редькина. 
Первая работает на стройке 
10 лет, а вторая — уже 20.

На снимках: штукатуры 
М. А. Усольцева и 3. Г. 
Редькина.
Фото В. КАЛИМАСОВА.

В помощь пропагандисту —-—- - - - - - -  

ВЫШЛИ ИЗ ПЕЧАТИ
В. И. Ленин об атеизме, 

религии и церкви. М., 
Мысль, 1980. 405 с. К 110-й 
годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина Институт 
научного атеизма Академии 
общественных наук при ЦК 
КПСС подготовил второе 
значительно расширенное 
и дополненное издание 
сборника «В. И. Ленин об 
атеизме, религии и церкви».

Сборник содержит пол
ностью или в извлечениях 
важнейшие ленинские ра
боты и документы по воп
росам теории и истории 
атеизма и религии. В дан
ное издание дополнительно 
включено свыше 25 -работ 
или отрывков из них, таких, 
как «Задачи русских соци
ал-демократов», «От како
го наследства мы отказыва
емся?», «Аграрная про

грамма русской социал-де
мократии» и др.

Сафронова В. М. Повы
шать эффективность идео
логической работы. М. 
Моск, рабочий, 1980, 192 с. 
В издании, предназначен
ном для партийного актива, 
рассматриваются пробле
мы повышения эффектив
ности идейно-воспитатель
ной работы, ее основные 
аспекты: методический,
организационный, ,вопро
сы пропагандистского ма
стерства. Раскрываются 
роль и значение научной 
организации идеологиче
ской работы в свете реше
ний XXV съезда КПСС, пути 
и методы ее совершенство
вания. На конкретном мате
риале показано значение 
комплексного подхода в 
воспитательной работе.

* Острый сигнал

Прорехи в снабжении
Чтобы коллективам 

наших монтажных бригад 
специализированных уп
равлений № 27 и № 28 
успешно справиться с по
вышенными обязательст
вами по достойной встре
че XXVI съезда КПСС, 
с честью завершить зада
ния последнего года деся
той пятилетки, необходи
мо трудиться в октябре, 
ноябре и декабре ритмич
но, с максимальной отда
чей все три смены.

Однако производитель
ная, четкая, слаженная 
работа коллективов сры
валась с самого начала 
второго полугодия по са
мым различным причи

нам: то из-за отсутствия 
готовых площадок и «ну
лей», то из-за нехватки 
транспорта на автобазе 
№ 1 треста «Свердловск- 
стройтранс» для вывозки 
изделий КПД со складов 
готовой продукции цехов 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола. А 
сколько дополнительных 
трудоемких работ приш
лось выполнить коллек
тивам в связи с недопос
тавкой гипсовых изделий, 
их низким качеством, из- 
за поломок башенных 
кранов, находящихся в 
ведении треста «Строй
механизация № 2».

Руководители комби

ната и общественных ор
ганизаций ДСК, начиная 
с июня, когда появились 
первые тревожные симп
томы отставания коллек
тивов монтажных бригад, 
приняли ряд мер по ис
правлению создавшегося 
положения. Так, в прош
лом месяце состоялось 
совместное заседание 
парткомов домостроитель
ного комбината, треста 
«Строймеханизация № 2» 
и партбюро, автобазы № 1 
треста «Свердловскстрой- 
транс» с повесткой дня 
«О задачах партийной ор
ганизации коллективов по 
обеспечению плана мон
тажных работ крупнопа

нельных домов в сентяб
ре—декабре 1980 года», 
в ходе подготовки к ко
торому каждым коллек
тивом были разработаны 
конкретные мероприятия 
по преодолению допущен
ного отставания, намече
ны задачи на конец года.

Казалось бы, положе
ние должно выправиться, 
еще немного — и дела у 
монтажников пойдут на 
лад.. Но вот новая беда: 
на этот раз строители 
встали из-за отсутствия 
наружных стеновых пане
лей.

Бригадиры СУ-28 
А. И. Садртдинов, В. М. 
Сыщенкб, диспетчер уп
равления Ф. Ш. Аглямо- 
ва сообщили в редакцию, 
что монтажники простаи
вают из-за отсутствия 
«ячейки» уже вторую не
делю и очень серьезно 
обеспокоены выполнение 

ем не только принятых 
повышенных обяза
тельств в честь XXVI 
съезда КПСС, но и пла
новых заданий этого года.

Оказалось, однако, что 
стоят не только бригады, 
возглавляемые Садрт,дино
вым и Сыщенко, которые 
возводят жилые дома 
№ 17, 13а, б, в в но
вом микрорайоне «Пар
ковый», но и все монтаж
ные коллективы домо
строительного комбина
та. В чем же причина 
срыва поставки изделий?

— Цех № 4, — отве
чает заместитель дирек
тора завода по производ
ству Б. С. Авдошин, — 
простаивал в начале ме
сяца из-за отсутствия зо
лы, а затем извести, чем 
парализовал работу мон
тажных управлений.

Такой ответ вызвал не
доумение. А почему на 
заводе не оказалось той 

же самой золы и именно 
сейчас, в октябре, когда 
должны делаться ее за
пасы на всю зиму? Да, 
видимо, горький урок зи
мы 1978—1979 года, ко
гда заводчане вступили в 
зиму, не имея на складах 
достаточных запасов пес
ка, резервного топлива и 
так далее, не пошел руко
водителям завода впрок.

Можно, конечно, со
слаться на то, что Дру- 
жининский карьер, види
те ли, < не поставил из
весть, Красногорская и 
Богословская ТЭЦ не от
правили золу, однако ру
ководители завода, служ
ба снабжения обязаны 
были думать о перспекти
ве, позаботиться о запа
сах сырья, а не надеять
ся на «дядю» — постав
щика, который в самый 
ответственный момент 
взял да подвел.

А. АЛЕКСАНДРОВ.
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* Реконструкция — путь эффективный

НА ЗАВЕРШАЮЩЕМ
ЭТАПЕ

После окончания ка
питальной реконструкции 
завод ЖБИ имени Ле
нинского комсомола до
ведет мощности по выпу
ску изделий КПД до 460 
тысяч квадратных метров 
общей площади жилья в 
год. Однако этого рубежа 
заводчане смогут достиг
нуть только после успеш
ного завершения наиболее 
важного и объемного эта
па реконструкции — 
строительства нового 
трехпролетного формовоч
ного отделения цеха № 6, 
которое ведет СУ-22 тре
ста «Свердловокхим- 
строй».

О том, чем заняты 
строители в преддверии 
зимнего сезона, нашему 
корреспонденту А. Чепа- 
сову рассказывает мастер 
СУ 22 В. 3. САЛДАЕВ:

— До наступления хо
лодав нам необходимо за
стеклить все окна «нового 
цеха. Эту работу мы рас
считываем завершить в 
ближайшие субботу и вос
кресенье. Нужно также от
ремонтировать и утеплить 
ворота, которые были 
повреждены при перевоз
ке оборудования. То ме
сто, где трехпролетное 
формовочное отделение 
будет стыковаться с бе
тоносмесительным узлом, 
перекроем на время щи
тами и брезентом. В про
ем, который оставляли ар
матурному цеху, будет 
поставлен оконный пере
плет. В общем, надеемся 
встретить зиму в тепле, 
тем более, что работы по 
устройству кровли трех
пролетного формовочного 
отделения уже выпол
нены.

А.теперь о том, что 
осталось сделать нам и 
нашим субподрядчикам.

Работникам треста 
«Уралстальконструнц и я» 
необходимо приступить в 
самое ближайшее время к 
монтажу бетоносмеситель
ного узла (кирпич сюда 
уже завезен). СУ-12 Тре
ста «Свердловокхим- 
строй», занятое монтажом 
и отделкой административ
но-бытового корпуса цеха 
№ 6, должно завершить 
эти работы. Кроме того, 
нам необходимо постро
ить трансформаторную 
подстанцию, подготовить 
к сдаче кабельную трассу. 
Что и говорить, объем 
строительно - монтажных 
работ немалый, но все де
ло усложняется тем, что 
формовочное отделение 
завода ЖБИ имени Ле
нинского комсомола для 
нашего управления объект 
внеплановый, поэтому 
пришлось снять часть лю
дей на свои сдаточные 
объекты на заводах Лес- 
маш, Свердмашприбор, 
Лифтостроительном, ко
тельную камвольного ком
бината.

Вместе с тем есть еще 
и неполадки в организа
ции нашего труда.. Вот се
годня, например, между 
осями «В» и «Г» стоит и 
ждет заливки опалубка, 
сварен каркас, необходи
мо заканчивать работы по 
устройству фундаментов 
под камнешлифовальный 
станок, формовочную ма
шину, но почему-то не 
явилась на работу кранов
щица. За ней послали в 
общежитие. Теперь нужно 
ждать, когда она соизво
лит собраться или когда 
ей найдут замену. А де

ло-то стоит, так что .рас
считывать на то, чтобы 
мостовой кран, который к 
тому же до сих пор офи
циально не принят, за
работал в ближайшие два 
часа, не приходится.

В настоящее время на 
формовочном отделении 
трудится кадровая брига
да СУ-22 Евгения Ми
хайловича Нужина. В 
этом коллективе десять 
человек. Двое уже неде
лю заняты на пробивке 
отверстий под сантехнику. 
Работают, правда, первый 
месяц, и 13 бойцов строй
отряда МЖК под руко
водством Александра Три
фонова. О том, что у это
го коллектива еще нет 
достаточной квалифика
ции, говорит тот факт, 
что они трудятся на 
устройстве четвертой 
формовочной машины уже 
полмесяца, в то время 
как эту же самую работу 
у нас выполняют четыре 
человека и всего за не
делю. Несмотря на это, 
нужно отдать им должное 
и признать, что ребята 
стараются. Пройдет ме
сяц, другой, и они впол
не освоятся, тем более, 
что уже сейчас и сетку 
варить учатся самостоя
тельно, обратную засып
ку делают, укладывают 
фундамент под вибро
плиту.

Недалек тот день, 
когда под последнюю фор
мовочную машину будут 
проложены рельсы, стро
ители закончат здесь свои 
дела, сдадут приямки 
« Союзшахтспецмонтажу», 
а те начнут ставить стой
ки в пропарочных каме
рах.

Однако для выполне
ния этих работ нужны, 
разумеется, или специа
листы, или хорошо обу
ченные рабочие, но их 
нет. Кроме бригады МЖК, 
у нас трудятся комсо
мольцы, которых посыла
ет нам в помощь Киров
ский райком ВЛКСМ. Но 
почему-то на объект в 
последнее время приходят 
одни только женщины, 
которых ни укладывать 
бетон, ни копать землю, 
само собой, не поставишь.

Мы понимаем, что 
трехпролетное формовоч
ное отделение — самый 
крупный объект реконст
рукции завода ЖБИ име
ни Ленинского комсомо
ла. Он имеет большое 
значение не только для 
ДСК, но и для всего го
рода, поэтому нужно ста
раться трудиться и сдать 
его в срок. Коллектив на
шего управления старает
ся делать все, что воз
можно. Так, отделочники 
закончили недавно штука
турные работы всех 
встроенных помещений 
нового формовочного от
деления. Теперь здесь 
осталось сделать лино
леумные полы. Законче
ны почти все работы во 
всех трех пролетах и по 
устройству фундаментов. 
Строители заняты, как я 
уже отмечал, укладкой 
бетона под последнюю 
формовочную машину и 
швеллеров для линии 
подготовки форм, трудят
ся на откопке приямков.

Теперь на очереди 
работы по покраске ме
таллоконструкций, побел
ке цеха и так далее. За
дача коллектива нашего 
управления — завер
шить строительно-монтаж
ные работы на новом 
формовочном отделении 
цеха № 6 в течение бли
жайших месяцев этого 
года, подготовить достой
ную встречу XXVI съезду 
КПСС.

С КАЖДЫМ годом А это значит, что. шесть стройку случайных лю- Постоянно недостает 
хорошеет, растет тысяч молодых семей (а дей. элементарных орудий тру-
наш город. Он ста- сейчас более 42 тысяч Недоброй традицией да. Так, в феврале-мар- 

новится выше, зеленее, молодых тружеников го- стало хроническое невы- те ударный отряд, рабо- 
красивее. Этому во мно- рода проживают в обще- полнение заданий горко- тавший в СУ ВИЗстрой 
гом способствует разви- житиях) будут получать ма ВЛКСМ по направле- треста «Овердловскхим- 
тие в Свердловске круп- ежегодно дополнительно нию ударных отрядов на строй», занимался расчи- 
нопанельного. домострое- новые благоустроенные завод КПД Верх-Исет- сткой крыши от снега. На 
ния. квартиры. " ским, Железнодорожным, 20 человек приходилось...

Молодежь города с Поэтому бюро горкома Чкаловским райкомами. 5 лопат.
большим удовлетворением ВЛКСМ в декабре 1979 Не всегда правильно нас Так и не удалось го- 
узнала, что бюро горко- ,года приняло решение понимают и хозяйствен- родскому штабу по удар-
ма КПСС и горисполком „ тарл гопч ные руководители пред- ному строительству ре-
одобрили и утвердили ме- ООЪЯВИ1Ь в 1 приятий. Не выполняют шить вопрос о выписыва-
роприятия " домострой- строительство завода своей разнарядки Верх- нии наряд-заданий на каж-

■ тельного комбината по со- КПД ударной комсомоль- Исетский металлургиче- дое звено и каждый от-

вершенствованию и даль
нейшему развитию круп
нопанельного домострое
ния в городе. С участием 
комсомольцев, молодежи 
проведена большая рабо
та по претворению этого 
плана в жизнь.

Сейчас завершено стро
ительство объектов пер
вой очереди рекойструк- 
ции завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола, 
его мощность доведена до 
415 тысяч квадратных 
метров общей площади 
жилых домов в год. За
вершается строительство 
объектов второй очереди 
реконструкции завода.

Но этого недостаточно 
для решения новых за
дач. Поэтому и началось 
строительство нового за
вода крупнопанельного до
мостроения, позволяюще
го возводить дома с квар
тирами улучшенной пла
нировки.

Пуск этого завода по
зволит увеличить более 
чем в полтора раза стро
ительство жилых домов.

На снимке: одна из лучших работников СУ-7, 
маляр из бригады М. М. Узинцева Надежда Кирил
ловна Масаева.

Фото В. Калимасова.

КАК НОЖ В МАСЛО
Легко и быстро делает 

отверстия в железобетон
ных стенах полуметровой 
толщины электродуговая 
установка, созданная в 
харьковском и нс титуте 
«ПромстройНИИп роек т». 
Особенно нужен такой ап
парат при реконструкции 
производственных поме
щений — прокладке венти
ляционных систем, демон
таже оборудования. Как и 

свой стройкой. Утвержде
на разнарядка по направ
лению на стройку удар
ных отрядов в количестве 
200 бойцов ежемесячно.

Начался последний 
квартал года, но мы, к 
сожалению, не можем по- 
настоящему сказать, что 
завод стал ударным ком
сомольским объектом. И 
прежде всего потому, что 
не выполняется разнаряд
ка по направлению удар
ных отрядов. На сегодня 
вместо 1400 человек с 
начала года в составе 
ударных отрядов отрабо
тало всего 750 бойцов.

Не первый год город 
ская комсомольская орга
низация направляет юно
шей и девушек на работу 
на городские и областные 
ударные стройки. И 
здесь ярко проступают 
просчеты в работе рай
комов комсомола по под
бору кандидатов. Многие 
комитеты ВЛКСМ не про
водят организаторской ра
боты, направляют по ком
сомольским путевкам на

при обычной электросвар
ке, одним электродом 
здесь служит графитовый 
стержень, а вторым — са
ма бетонная конструк
ция, на расплавленную по
верхность которой наносит
ся металлическая присадка. 
Огненный «нож» с темпера
турой около тысячи граду
сов аккуратно разрезает 
монолит. 

ский, Уралхиммашзавод, 
машиностроительный за
вод имени Калинина, 
камвольный комбинат.

Помимо объективных 
трудностей, есть и соз
данные искусственно. Ре
бята, уже поработавшие 
на заводе КПД, конечно, 
рассказывают друзьям, 
товарищам о порядках 
на стройке, об организа
ции труда, вернее, отсут
ствии таковой, об отноше
нии к молодым руководи
телей генподрядного тре
ста «Свердловскхим- 
строй». После такой «про
паганды» намного труд
нее убедить людей, что 
объект этот очень нужен 
городу, что его с нетерпе
нием ждут. Да и как убе
дить, если простои отря
дов давно стали здесь 
обычным явлением, ис
пользуются отряды, в ос
новном, на мелких под
собных работах. Но даже 
здесь «Свердловскхим- 
строй» не использует лю
дей с наибольшей отда
чей.

ТВОРЦЫ 
новых 
МАТЕРИАЛОВ

Вручено переходящее 
Красное знамя ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ кол
лективу ВНИИСТРОМа. 
Этот институт хорошо из
вестен своими разработ
ками в области новых 
строительных материалов, 
технологии их изготовле
ния и авторитетными ре
комендациями по созда
нию оборудования для их 
производства.

— Одна из главных ра
бот института за последнее 
время,—рассказывает уче
ный секретарь, кандидат 
технических наук В. Гин
дина, — это разработка со
става известково-беллито- 
вого вяжущего для изго
товления автоклавных стро
ительных изделий. А про
ще говоря, речь идет о 
получении силикатного 
кирпича из дешевых мест
ных материалов. Качество 
■кирпича не стало хуже. 
Судите сами: прочность 
увеличилась в полтор а-два 
раза, а температура обжи
га — ниже, и времени на 
этот процесс тратится 
меньше. Общим счетом 
экономия топлива дости
гает 30—40 процентов.

А вот следующая рабо
та института: аккуратный и 
красивый домик на участ

РЫХЛИТ, ДРОБИТ, УПЛОТНЯЕТ
Экскаватор «Беларусь» 

опустил стрелу, и острая 
пика, словно большой от
бойный молоток, начала 
легко вгрызаться в мерз
лый грунт. Так работает 
гидропневматический мо
лот «ГПМ-120», изготовлен
ный на киевском заводе 
«Красный экскаватор». 
Мощная машина за один 

ряд. В результате очень 
трудно подвести какой-то 
итог проделанной работе, 
как-то подсчитать выпол
ненные объемы. Такое 
положение практически 
во всех строительных уп
равлениях треста «Сверд- 
ловскхимстрой», ведущих 
работы на заводе КПД.

Городской комитет ком
сомола обеспокоен сло
жившейся ситуацией на 
ударной комсомольской 
стройке и обращается к 
строителям, комитетам 
ВЛКСМ, к комсомольцам 
и молодежи города, к хо
зяйственным руководите
лям с призывом: орга
низовать работу по-на
стоящему, по-ударному и 
тем самым приблизить 
срок пуска важного для 
всего города объекта — 
завода крупнопанельного 
домостроения.

А. ФЕДОТОВ, 
зав. отделом 
работающей 

молодежи 
горкома ВЛКСМ.

ке сделан методом экст
рузии (выдавливания). То 
есть не весь дом сразу, ко
нечно, , выдавливали из ка
кого-то громадного тюби
ка, а этим способом полу
чали большинство деталей 
для него. Сейчас дом про
ходит испытания.

Гипсоволокнистые изде
лия, полученные методом 
экструзии, позволяют за
менить традиционные стро
ительные 1материалы — 
кирпич, железобетон, де
рево на более легкий, бо
лее дешевый.
. Словом, институт удачно 
решает многие проблемы, 
поставленные самой жиз
нью. За короткое время 
здесь создана серьезная 
конструкторская база, ро
дился целый ряд высоко
эффективных тепловых аг
регатов — печей, сушил и 
т. р.

В. СМИРНОВ, 
сотрудник пресс- 

группы ВНИИ инфор
мации и экономики 

промышленности 
строительных 

материалов.
Москва.

удар углубляет пику в грунт 
на полметра. С ее помо
щью можно вскрывать ас
фальт, дробить бетон и 
каменные блоки. Возмож
ности молота этим не ис
черпываются. Если заме
нить пику или клин специ
альной трамбовкой, ею мо
жно уплотнять рыхлый 
грунт.
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В клубе’ 
бойцов 
МЖК

Недавно открылся пер
вый клуб МЖК — клуб 
бойцов комсомольско-мо
лодежных строительных 
отрядов. На первый вечер 
клуба пришли в полном со
ставе три отряда — 
КМСО-1, КМСО-2 и 
КМСО-3, а также пред
ставители оргкомитета 
МЖК и устроители вече
ра — девушки из отдела 
социального проектирова
ния. Стены зала и фойе 
украсили веселые стенга
зеты и фотогазеты «Ново
сел-3», «Не кочегары мы, 
не плотники», «За новый 

.быт», выпущенные отря
дами и рассказывающие о 
жизни и о работе отрядов. 
В фойе открылась мини
библиотека редких книг, 
мини-дискотека, снабжен
ная пластинками с запися
ми песен Булата Окуджа
вы, джаза, современной 
зарубежной эстрады. 
Здесь же бойцы КМСО-1 
прокрутили четыре само
дельных киноролика, по
казывающих, как отряд 
работает, веселится, от
дыхает и занимается спор
том.

Ведущая вечера Ольга 
Конева предоставляет сло
во заместителю председа
теля оргкомитета Ильда
ру Сафину.

— Клубы — это основ
ная форма общения, кото
рая будет у нас в моло
дежном комплексе, — ска
зал он, — и мне радостно 
объявить об открытии пер
вого из этих клубов.

Сафин поздравил бойцов 
КМСО-1 с успешным вы
полнением всех • постав
ленных перед ними задач. 
Выполнить за полгода го
довую норму—задание не 

( легкое. Отряд перевыпол
нил его — сделал полуто
рагодовую норму. Брига- 
Да Н. Орлова, входящая в 
состав отряда, получила 
звание лучшей бригады 
«Свердловскхимст р о я».

Ильдар Сафин и Нико
лай Руденко вручили каж
дому бойцу КМСО-1 дого
вор-обязательство на пра
во получения квартиры в 
МЖК и Почетную грамо
ту «Свердловскхимстроя» 
за высокие производст
венные' . показ а т е л и. 
КМСО-1 — это первый 
коллектив МЖК. Он не 
распался после окончания 
отработки, дружба бойцов 
и их семей будет все боль
ше крепнуть, ведь все чле
ны отряда получат квар
тиры в одном подъезде.

Комиссар КМСО-1 Алек
сандр Марченко торжест
венно передал комиссарам 
КМСО-2 и КМСО-3 эста
фету — каску с надписью , 
«Лучшему бЬйцу лучшего 
отряда. МЖК», пожелал 
им такой же отличной бое
вой работы. А потом бы
ло знакомство. Команди
ры представляли свои от
ряды.

Командир КМСО-3 Ва
лерий Габдулин:

—. В нашем отряде 18 
человек. Работаем с 15 
сентября. 4 августа со- 

* стоялось первое организа
ционное собрание отряда. 
Этот день мы считаем 
днем его рождения. Мы 
отрабатываем свое трудо
вое участие в квартале на 
Мичурина. С помощью на
шего отряда сдано 4 жи
лых дома. Коэффициент 
выработки 345 процентов. 
Отряд не только вместе

МЖК
работает. У нас были кол
лективные поездки с се
мьями на базу отдыха, 
была встреча за «круглым 
столом» в ЦПКиО.
. Командир КМСО-2 
В. Неркарарьян:

— Наш отряд самый 
«интернациональный» — 
в нем 22 человека со всех 
пяти предприятий-дольщи
ков. Отряд трудится с 1 
сентября. Но о коллекти
ве говорить рано. Мы не 
можем пока объединить 
отряд организационно, ра
ботаем на разных объек
тах ДСК.

Отряды обмениваются 
поэтическими и музыкаль
ными приветствиями. Бой
цы КМСО-2 читают свои 
стихи о работе отряда в 
сентябре. Н. Жаринов ис
полняет басню, посвящен
ную третьему участку 
СУ-20 и начальнику 
СУ-20 Е. И. Буцырину:

Бригада МЖК взялась 
очистить двор

И сделать в нем 
благоустройство.

Немного вроде 
беспокойства,

И многим удавалось до 
сих пор.

И что же? От темна и 
до темна, 

Ни времени, ни силы не 
жалея, 

Работает она.
А стало во дворе еще 

грязнее.
Мораль сей басни 

такова, 
Что толку нет от 

рвенья, 
Коль нет у мастера 

уменья
И не болит о деле 

голова.
Андрей Виницкий, 

Александр Марченко и 
Николай Кичигин из 
КМСО-1, повязав платоч
ки, исполняют шуточную 
песню жен бойцов строй
отряда МЖК, написанную 
Андреем Виницким, с пес
симистичным припевом:

Папочка у нас с ума 
сошел —

Строить МЖК пошел. 
Но оптимистичным 

финалом:
Папочка на стройке 

одичал, 
Облик человека 

потерял.
Но запомни, сын, — 

наверняка,
Он построит МЖК.
Председатель жюри Га

лина Карелова вручает 
командам символические 
призы. «Самое главное,— 
говорит она, — что на 
первом вечере клуба 
МЖК бойцы всех трех от
рядов стали друзьями».

П. ДЕМЕНЦЕВА, 
председатель штаба

МЖК ДСК.

* Встреча с интересным человеком

ЗАПЕВАЕТ КЛАВА...
— Наша солистка, — 

так любовно называют 
Клавдию Хайдукову на 
заводе железобетонных 
изделий им. Ленинского 
комсомола. Жители по
селка любят ее голос — 
красивый альт бархатно
го звучания. Поет Клава 
народные песни. В них 
раскрывается ее душа.

Около двадцати лет 
назад молодой девушкой 
приехала Клава из Забай
калья в Свердловск. Не 
прошла по конкурсу в ин
ститут и поступила рабо
тать на завод ЖБИ им. 
Ленинского комсомола 
крановщицей башенного 
крана. В рабочей среде 
почувствовала себя, как в 
родной семье, окунулась 
в общественную жизнь: 
ее избрали в комитет 
комсомола, поручили 
культмассовый сектор. 
Начала привлекать в ху
дожественную самодея
тельность молодежь, са
ма стала ее активной уча
стницей.

Но почему хор, почему 
песня?

— С детства люблю 
песню, пел отец, пела ма
ма. С ними песня вошла 
и в мою жизнь, — рас
сказывает Клава, и ее 
большие серые глаза све
тятся каким-то особым 
теплом и счастьем.

Вскоре башенные кра
ны. где работала Клава, 
передали в трест «Строй
механизация № 2». Но не 
смогла она уйти с завода. 
Перешла на мостовой

* Твое свободное время ... —1—————ТУРНИР ОСТРОУМНЫХ
Проведение КВН — хо

рошая традиция и люби
мый вид отдыха у молоде
жи завода ЖБИ им. Ленин
ского комсомола. В ок
тябре начались полуфи
нальные встречи команд- 
победителей, а открыли их 
команды цеха № 6 и дет
ского комбината № 101.

В истории заводских КВН 
это было, пожалуй, самое 
захватывающее зрелище. 
Обе команды прекрасно 
подготовились к конкурсу. 
Что ж, как говорится, игра 
стоит свеч, ведь впереди 
еще и финальная встреча. 
Кто же победит, кого приз
нают самым веселым и 
находчивым?

Занимают свои места 

кран и проработала здесь 
шесть лет.

Запевала в хоре, Кла
ва, запевала и в труде: 
ударник коммунистиче
ского труда, неоднократ
но была победителем в 
социалистическом сорев
новании, отмечена благо
дарностями. Почетными 
грамотами, премиями.

Без отрыва от произ
водства она закончила 
двухгодичные курсы мас
теров, и вот уже 4 года 
работает мастером участ
ка комплектации готовой 
продукции.

— Начинали петь в де
ревянном бараке — быв
шем клубе завода ЖБИ. 
Было интересно. Агит
бригадой ездили с кон
цертами, выступали в це
хах перед рабочими, бы
ли в подшефных совхо
зах,—вспоминает Клава.

В 1973 году во время 
смотра художественной 
самодеятельности между 
цехами завода Клава за
няла первое место, ее 
пригласили на районный 
смотр художественной са
модеятельности. Клава 
выступала во Дворце 
культуры «Урал». Краси
вого народного звучания 
альт обратил на себя вни
мание слушателей. Ди
ректор Дворца культуры 
«Уралэлектротяжма ш а» 
Н. Б. Штейн пригласил 
Клаву во вновь органи
зуемый ансамбль песни и 
танца «Уральские само
цветы». С этим ансамб
лем она выступала в Вол

члены жюри, на сцене по
являются ведущие. Пред
ставление (начинается! В 
этот вечер в зале особен
но много было детей: 
вместе с родителями они 
пришли «болеть» за своих 
воспитателей.

Первыми представились 
«Бетонные братья» из 6-го 
цеха, возглавляемые капи
таном Андреем Нуровым, 
заядлым кавээнщиком. На 
импровизированной лодке 
братья «(подплывают» к ос
трову КВН, где (Их с (нетер
пением ждет заблудивший
ся член команды. «Остров 
Кавээния в океане есть»,— 
(поют «Бетонные братья», 
обнимая своего товарища.

А молодые воспитатели 

гограде, в Запорожье, в 
Сибири, была в Польше и 
в Болгарии.

Не порвала Клава и с 
родным клубом завода 
ЖБИ. Давно уже выст
роено было новое здание, 
улучшена работа клуба, 
организованы новые кол
лективы. Сейчас возглав
ляет работу клуба опыт
ный работник культуры 
С. X. Орлова, она руково
дит также и хоровым кол
лективом, где поет Кла
ва. Хор часто выступает 
на заводе, в цехах перед 
рабочими, на агитплощад- 
ках, в подшефном совхо
зе, школе.

Думала ли Клава 
всерьез о профессиональ
ной сцене? В 1977 г. 
приезжала в Свердловск 
Людмила Зыкина, были 
творческие встречи, бесе
ды. Известная певица 
приглашала Клаву в свой 
ансамбль.

Но ни в этот ансамбль, 
ни в Уральский народный 
хор, ни на вокальное от
деление музыкального 
училища она не пошла.

— Люблю свою работу 
и люблю песню. Пою для 
души. Поем народные, 
уральские песни о людях 
труда — о тех людях, 
что меня окружают.

Мы с Клавой у нее до
ма в уютной квартире, 
муж и сын на работе, 
дочь в школе. Рассматри
ваем ее архив. Дипломы, 
фотографии, вырезки из 
газет, программы концер
тов... Вот диплом лауреа

изобразили на сцене своих 
маленьких питомцев, отсю
да и название их команды 
«Сорванцы». Самым оча
ровательным среди своих 
собратьев был «малыш» в 
розовых ползунках, чепчи
ке и с соской, роль кото
рого удачно исполняла Ин
на Лямцева.

В этот вечер почти каж
дый конкурс соревную
щихся вызывал улыбки, 
смех сидящих в зале. Вот 
участники (Получают зада
ние: сочинить рассказ из 
слов, начинающихся с бук
вы «с». Обе команды пре
красно справились со сво
ей задачей, рассказы по
лучились смешными и с ин

та I Всесоюзного фести
валя самодеятельного ху
дожественного творчества 
трудящихся РСФСР, за
воеванный в 1976 году. 
А это — программы за
ключительных концертов 
в концертном зале им. 
П. И. Чайковского в Мо
скве и в Кремлевском 
Дворце съездов, посвя
щенных 60-летию Вели
кого Октября. Вот дип
лом победителя на II Все
союзном фестивале, полу
ченный в 1979 году. Вы
резка из газеты, на фо
тографии Л. Зыкина с 
коллективом, где поет 
Клава. Листаю, ’ и перед 
глазами проходит яркая 
жизнь, полная радостей 
труда, счастья творческих 
находок.

Вырос сын, уже рабо
тает. Подрастает дочь. 
Смотрю -я на эту симпа
тичную, не по годам моло
дую женщину и думаю: 
откуда источник этой не
иссякаемой энергии?

— Иную жизнь себе не 
представляю, — как бы 
отвечает на мои мысли 
Клава. — Дорожу своей 
работой, коллективом. 
Всегда подменят, если 
смена совпадает с репети
цией или концертом. Сре
ди людей чувствую себя 
необходимой им, и в этом 
черпаю силы.

— А вот и дочь моя! — 
обернулась она к две
ри. — В 8 классе учится 
и в музыкальной школе, 
пока успешно.

Вошла такая же русая 
и большеглазая, как ма
ма, девочка. Смотрю я на 
Клаву и думаю: эта жен
щина по-настоящему 
счастлива.

3. СМОЛИНА, 
работник клуба 

завода ЖБИ.
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Строить быстро и каче
ственно — наша задача, 
но вместе с тем мы долж
ны строить и красиво. 
Так нарядно выглядит то
рец одного из жилых до
мов в микрорайоне Пар
ковый.

Фото 
В. КАЛИМАСОВА.
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тересным сюжетом. Изо
бразить в пантомиме охо
ту в древности предстоит 
«Сорванцам», а «Бетонным 
братьям» — современную 
охоту. И снова удача, сно
ва получилось весело и не- 
пр ину ж денно. Н е б о л ьш а я 
заминка у обеих команд 
произошла лишь в музы
кальном конкурсе. Участ
никам нужно было послу
шать фонограмму — пес
ни из мультфильмов, а за
тем определить их назва
ние и фамилии композито
ров. Неплохо справились с 
муз ык а л ьн ым ко нк урсом 
болельщики, которым бы
ло предложено проверить 
свои знания советской и 
зарубежной эстрады.

А вот и конкурс капита
нов. Андрею Нурову и На
дежде Ронжиной надо изо
бразить сцену знакомства, 
что удалось им сделать 
довольно своеобразно. За
тем в зале погас свет, и 
при свечах капитаны писа
ли друг друг объяснение в 
любви.

Итак, с разницей в не
сколько баллов победите
лями стали «(Сорванцы». 
«Молодцы!» — скандируют 
в зале. Радуются за своих 
воспитателей и малыши, и 
их мамы, папы.

Финал. Жюри вручают 
призы обеим командам, 
капитанам и самым остро
умным участникам К®Н. 
До новой встречи на клуб
ной сцене!

Л. КУРИНАЯ.
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